



JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR
DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS



TRIBUNAL ELECTORAL; VALIDA ELECCIÓN Y TRIUNFO DE AMÉRICO VILLARREAL

La Sala Superior del Tribunal Electoral, por unanimidad confirmó la validez del triunfo de **Américo Villarreal** en la elección de la gubernatura de Tamaulipas. El proyecto del magistrado **José Luis Vargas** concluye que la reincorporación de **Américo Villarreal** a su escaño del Senado no infringe ninguna norma, por lo que no existe impedimento para tomar protesta este sábado 1 de octubre como Gobernador de Tamaulipas. El magistrado **Vargas** afirma que **Américo Villarreal** es elegible para el cargo, pues aunque solicitó reincorporarse al Senado de la República este proceso ocurrió una vez que terminó la elección y todo el proceso electoral, por lo que ya no había limitante para que ejerciera otro cargo. El magistrado **Felipe Fuentes Barrera** dijo que no se puede probar que hubo un contexto de violencia generalizada que haya afectado el derecho del voto. Sostuvo que los indicios presentados por el PAN, sobre todo notas periodísticas, no corroboran que un grupo criminal apoyó de forma general a **Villarreal**.

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; FINANZAS PÚBLICAS SANAS IMPULSAN DESARROLLO Y PROGRAMAS PARA EL BIENESTAR

El presidente **Andrés Manuel López Obrador**, resaltó que la eficiente recaudación de impuestos tiene un efecto multiplicador en beneficio del pueblo: se construyen obras estratégicas y las personas que más lo necesitan acceden a Programas para el Bienestar. Datos del Servicio de Administración Tributaria (SAT), reportan que, del 1 al 27 de septiembre, los ingresos tributarios sumaron un monto de 2 millones 898 mil 471 millones de pesos. De 35 millones de familias que hay en el país, 30 están recibiendo, de manera directa, cuando menos, un beneficio de este presupuesto y los cinco millones de familias restantes, también de manera indirecta, se apoyan, porque hay inversión pública; se beneficia a las empresas, porque hay inversión extranjera y se generan empleos. Sobre el control de la inflación, refirió que la federación mantiene el subsidio al Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) a las gasolinas y diésel, el cual se financia con los ingresos del excedente que se obtiene por el aumento del precio del petróleo crudo. Además, la energía eléctrica no ha incrementado la tarifa como compromiso del Gobierno de la Cuarta Transformación. El presidente señaló que la federación, a través del SAT, buscará conciliación y acuerdos con empresas rezagadas para que cumplan con sus contribuciones a fin de continuar con los objetivos encaminados a la población.

PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA, ALEJANDRO ARMENTA; REMESAS, PRINCIPAL FUENTE DE INGRESOS PARA MÉXICO

El presidente de la Mesa Directiva, **Alejandro Armenta Mier**, durante el foro "Corresponsales bancarios y remesas en la relación bilateral México-Estados Unidos" afirmó que México tiene en las remesas su principal fuente de ingresos que, aproximadamente, ya alcanzaron el billón de pesos. El senador subrayó que los recursos que envían los connacionales a sus familias en México, son mayores a los que capta el Estado en materia tributaria o por la renta petrolera. **Armenta Mier** destacó un estudio sobre la evidencia de los efectos económicos y sociales adversos que tiene la regulación de Estados Unidos contra el lavado de dinero y la lucha contra el terrorismo, en relación con la banca corresponsal y transfronteriza entre México y Estados Unidos. Recordó que él pertenece a una comunidad migrante, en Izúcar de Matamoros, Puebla, y su familia ha sido migrante: tíos, primos, muchos de ellos se fueron a vivir a Estados Unidos, por lo que entiendo con claridad el fenómeno y la problemática que viven los connacionales en esta materia. El presidente de la Comisión de Estudios Legislativos, **Rafael Espino de la Peña**, consideró que uno de los principales retos que tiene México es hacer crecer la economía, y en este sentido, las remesas son un factor muy importante para lograrlo.



Por lo que debemos proteger a los connacionales, quienes, con su esfuerzo y muchas dificultades, cruzan la frontera para trabajar y mandar dinero a sus familias, para que no se les encarezcan los servicios por una regulación que puede no ser eficiente, por ser excesiva. El senador aseveró que México tiene con Estados Unidos 80 por ciento de intercambio comercial, el cual, necesariamente seguirá creciendo, por lo que independientemente de los gobiernos que lleguen, tanto nacionalistas o de mayor apertura, se deberá respetar la soberanía de ambos países, para ser más productivos.

SENADOR RICARDO MONREAL; MORENA Y SUS ALIADOS ESTAMOS CON AMÉRICO VILLARREAL, NO HAGAMOS CASO A CONJETURAS

El presidente de la Junta de Coordinación Política, **Ricardo Monreal Ávila**, señaló que en la Cámara Alta se llevó a cabo la discusión sobre la licencia del senador **Américo Villarreal**. **Ricardo Monreal** indico que **Americo** es legítimamente, constitucionalmente, popularmente gobernador de Tamaulipas. Y la mayoría legislativa de esta asamblea lo respalda. Por eso no hagamos caso a conjeturas de grupos, de facciones o de diferencias. Todos en Morena y sus aliados estamos con **Américo Villarreal** y creemos que va ser uno de los mejores gobernadores que ha tenido Tamaulipas. **Monreal** señaló que no hay algo que le impida al gobernador en el plazo en que toma la protesta que pueda reincorporarse a su cargo como senador de la república. Porque el impedimento son 120 días para celebrarse la elección es decir los requisitos impuestos para participar en los comicios llevan por propósito para garantizar equidad, igualdad, que no haya ventaja de algún candidato para influir en el electorado, está disposición de los 120 días, señoras y señores es para que no haya recursos públicos del funcionario y genere una alteración de la equidad en la contienda pero una vez que es gobernador electo el día de la elección puede regresar incluso les diría es constitucional que se reincorpore y que solicite licencia o un día antes u horas antes de tomar protesta no se lo impide la constitución. El Senado de la República otorgó a **Américo** una nueva licencia para que el gobernador electo de Tamaulipas, pueda dejar sus funciones legislativas, la discusión se llevó a cabo en medio de reclamos de legisladores del PAN quienes acusaban **Villarreal** haberse retractado de regresar al Senado, ya que envió un oficio a la Mesa Directiva con la petición y después mandó otro en donde pedía que dejaran sin efecto el anterior en donde pedía su reincorporación, pero los legisladores de la oposición señalaron que este no era el procedimiento adecuado.

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ; ACEPTA QUE SE PUEDEN HACER CAMBIOS EN MINUTA SOBRE GN

El secretario de Gobernación **Adan Augusto Lopez Hernandez**, aceptó que se puedan hacer cambios a la minuta que amplía a cuatro años la participación de las Fuerzas Armadas en tareas en el combate a la delincuencia organizada, con miras a fortalecer a las policías estatales y municipales, rechazó que haya acudido al chantaje y la amenaza para lograr el voto de la oposición para esa reforma y defendió al Ejército en el caso Ayotzinapa, ya que, resaltó, fueron sólo cuatro elementos castrenses los involucrados en la desaparición de los 43 estudiantes de Ayotzinapa. Indico que la verdad sobre el caso Ayotzinapa se va a saber, como todos los mexicanos queremos que se sepa también la verdad en la tragedia de la Guardería ABC. El secretario de Gobernación respondió al coordinador del PRD, **Miguel Angel Mancera**, quien le planteó la posibilidad de cambios a la minuta sobre la participación hasta el 2028, de los militares en el combate al crimen organizado. Adan Augusto Lopez dijo que por supuesto que estaría de acuerdo en que exista un plan claro, efectivo, verificable y preciso para fortalecer a las policías estatales y municipales, que se les dote de presupuesto para ello en los términos del Séptimo Transitorio. Creo que tendríamos que aprovechar el momento y aprovechar que hay una minuta aquí en comisiones y a lo mejor podemos, desde el mismo quinto transitorio, en un primer esfuerzo, fincar las bases y posteriormente creo que debiera asumirse una responsabilidad compartida y si es necesario ir a una reforma al séptimo transitorio.

CLAUDIA SHEINBAUM; ANUNCIA GIRA EN ALCALDÍAS POR CUARTO INFORME

Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la Ciudad de México, previo a que acuda al congreso capitalino, realizará un evento el próximo lunes en el Auditorio Nacional e iniciará una gira por las distintas alcaldías como parte de su cuarto informe de Gobierno. Realizará dos eventos diarios en dos diferentes alcaldías, y el viernes 7 de octubre acudirá al recinto legislativo. Su gira iniciara por las alcaldías Iztacalco y Venustiano Carranza el martes 4 de octubre. Indico que se va a invitar a los alcaldes o alcaldesas si ellos quieren asistir. Los únicos días que no hará eventos serán el 12 y 13 de octubre debido a que acudirá a Guanajuato, al festival Cervantino, donde la ciudad de México estará como invitada especial.

**CANCILLER MARCELO EBRARD; CONCLUYE SU VISITA A JAPÓN**

El canciller **Marcelo Ebrard**, concluyó su visita de tres días a Japón, en la que se reunió con funcionarios, académicos e investigadores. En su último día, el canciller se entrevistó con el senador **Hirofumi Nakasone**, presidente de la Federación Parlamentaria de Amistad México-Japón. **Ebrard Casaubon** reconoció el trabajo del senador **Nakasone** para acercar a ambos países, así como la importancia del diálogo interparlamentario para fortalecer las relaciones bilaterales mediante el Congreso. El canciller **Ebrard** visitó el mural “El mito del mañana” del artista **Taro Okamoto**, considerado un ejemplo de la vinculación de las tradiciones muralistas de México y Japón. Finalmente, tuvo un encuentro con otros miembros de la comunidad mexicana residente en Japón, incluyendo una visita al taco truck “La Cabina Tokyo”, propiedad de un restaurantero mexicano. **Marcelo Ebrard** se reintegrará a sus actividades en la Ciudad de México a partir de hoy jueves.

SENADOR MIGUEL ÁNGEL MANCERA; COMPARECENCIA DE RAMIREZ DE LA O; SITUACIÓN DE LA BMV, SEGALMEX Y DEUDA NACIONAL

El Coordinador de la bancada perredista, **Miguel Ángel Mancera Espinosa**, en el marco del análisis del Cuarto Informe de Gobierno del Presidente de la República, el GPPRD expuso sus dudas respecto al contexto económico internacional, que plantea retos importantes para la economía mexicana tales como la volatilidad de los precios de los energéticos, presiones inflacionarias, las altas tasas de interés, conflictos geopolíticos, así como las consecuencias post COVID-19. **Miguel Ángel Mancera**, precisó que actualmente hay un alza sin precedentes de los precios de los productos que consumen las familias, los cuales durante la primera quincena de septiembre aumentaron 0.41% respecto de la quincena anterior y con este resultado la inflación general anual se ubicó en el 8.76%. Hay analistas que están planteando, que para el periodo que sigue podemos llegar a hablar de un crecimiento de 1.5% en comparación con una estimación anterior que planteaba el 0.5, pero todavía estamos por debajo de lo que se había pensado, por debajo de ese 5% de crecimiento en el PIB. El estado actual de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), la cual es una pieza fundamental para el desarrollo económico. La Bolsa Mexicana de Valores ha reportado uno de los meses más complicados desde agosto de 1998, año que acumuló una pérdida mensual de 29.52% ocasionada por el pronóstico de un alza importante en las tasas de interés. La Bolsa Mexicana finalizó, en agosto, con una contracción de 6.70%, es decir, un descenso de 3.225 unidades. En el año 2021 el capital que fluyó en las transacciones realizadas por la Bolsa Mexicana de Valores fue equivalente al 35% de Producto Interno Bruto, aproximadamente 6.2 billones; sin embargo, lo que nos preocupa es que en los últimos dos años 13 empresas globales han dejado de cotizar.

PRD; EXIGE CAMBIO DE ESTRATEGIA ECONÓMICA Y RESPETO A LA DIVISIÓN DE PODERES

En el marco de la Glosa por el Cuarto Informe de labores del presidente **Andrés Manuel López Obrador** y para dar cuenta del paquete Económico que se proyecta impulsar en 2023, que presento **Rogelio Ramírez de la O**, secretario de Hacienda y Crédito Público. El Grupo Parlamentario del PRD emplazó al Poder Ejecutivo Federal, a través de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, a respetar la división de poderes y trabajar en unidad por el bien del país. Lo convocó a aceptar las propuestas que se le hagan desde esta soberanía, para mejorar las condiciones económicas que, alertó, no van por buen camino porque simplemente no hay una estrategia económica. El diputado **Marcelino Castañeda Navarrete** fijó el posicionamiento de la bancada, ante **Rogelio Ramírez de la O**, a quien reclamó la osadía de que, personal de esa dependencia, pretendiera quitarle su equipo de telefonía celular previo a una reunión a la que fue convocado en Palacio Nacional la semana pasada. Enfatizó la falta de rumbo económico para el país por la ausencia de una estrategia que permita a México salir de la crisis que ha generado más pobreza; subempleo y carencias. Han pasado poco más de cuatro años de este gobierno que ha dejado más arrepentidos, que logros. Y a pesar del tiempo, siguen repitiendo las mismas excusas: Según ustedes, el período neoliberal acabó hace cuatro años, pero vemos que sigue más vigente que nunca en Palacio Nacional. En el Cuarto Informe de Gobierno, como en el Paquete Económico para 2023, observamos que vamos mal y que no se ve forma de cambiar el rumbo. Hoy se tienen cuatro megaproyectos con la inauguración de un aeropuerto que tiene más camiones que aviones; una refinería que tiene más agua por inundaciones que petróleo refinado, y para 2023 plantean un gasto de poco más de 1 billón de pesos a proyectos que ni tienen estudios de impacto, ni tasas de retorno estimadas. Es decir, se pueden incluso considerar gastos, más que inversión. Para 2023, las cosas no tienen diferencia. Se les acabaron las ideas de terrorismo fiscal. Por eso no presentan Miscelánea Fiscal; la visión para 2023 es cortoplacista. En los Criterios Generales de Política Económica presentan cifras miopes a la realidad nacional: observan una inflación del 8.2 por ciento y como por arte de magia se prevé que pase a tan solo el 3.2 por ciento.



SENADOR VÍCTOR FUENTES; LA ECONOMÍA ESTANCADA Y LA DEUDA EN AUMENTO

El Senador **Víctor Fuentes Solís**, durante la comparecencia en la Cámara Alta del Secretario de Hacienda y Crédito Público, **Rogelio Ramírez de la O**, cuestiono sobre la contratación de deuda contemplada en el Paquete Económico 2023 que asciende a 1.1 billones de pesos, 50% más de lo contratado por **Peña Nieto** en 2018. El Cuarto Informe señala que el plan cero corrupción ha permitido la recaudación de 2.4 billones de pesos adicionales, si esto fuera cierto por qué se solicita un gasto para 2023 de casi 8.3 billones de pesos. Por qué se solicita un techo de deuda de más de 1.1 billones de pesos. No vamos por buen camino en materia económica. A casi cuatro años de que inició la presente administración la situación económica para la población mexicana está notablemente deteriorada. Este gobierno le cobra más impuestos a las personas que menos ingresos tienen a través de la inflación que ya supera los 8.7 puntos porcentuales. El Senador señaló cuatro puntos que consideró clave de la actual situación económica de México, entre ellas el aumento de la deuda y de los impuestos, y el estancamiento de la inversión y apuntó que si el gobierno sigue gastando más de lo que ingresa se generará una nueva crisis como la vivida a finales de 1994.

DIPUTADA ALEIDA ALAVEZ; CUARTA TRANSFORMACIÓN DEL PAÍS TERMINA CON EL MODELO NEOLIBERAL QUE NOS LLEVABA A LA BANCARROTA HACENDARIA

La diputada **Aleida Alavez Ruiz** (Morena), durante la comparecencia del secretario de Hacienda y Crédito Público, **Rogelio Ramírez de la O**, para analizar el Cuarto Informe de Gobierno del Presidente de la República, sostuvo que la Cuarta Transformación del país está reemplazando el modelo neoliberal que nos llevó a la bancarrota en la hacienda pública y de los bolsillos de los mexicanos. Aseveró que la austeridad republicana, el combate a la corrupción y la disciplina financiera y de recaudación son la base de la fortaleza financiera nacional. Señaló que el abandono de millones de mexicanas y mexicanos en la pobreza extrema es resultado de décadas de políticas económicas neoliberales que malgastaron la riqueza nacional para enriquecer a unos cuantos. Señaló que a pesar del conflicto bélico entre Rusia y Ucrania que ralentizó la economía global y agravó la crisis económica, México mantuvo una sólida posición, demostró una capacidad de resiliencia y logró la estabilidad económica. Lamentó que la oposición ignore las cifras reales del panorama actual en este rubro y prefiera lucrar con el dolor de la gente y los demandantes de diferentes circunstancias que el gobierno no está en la omisión de atender. Recordó que en materia fiscal se incrementó la eficiencia recaudatoria y el gasto fue orientado a las áreas de desarrollo que permitieron detonar la reactivación económica, lo que facilitó mantener finanzas públicas sanas con bajos niveles de endeudamiento. Reconoció que el Congreso de la Unión ha sido fundamental en estas estrategias, pues elevó a rango constitucional medidas contra la corrupta práctica de la condonación de impuestos a vividores del fisco y eso es lo que les molesta. Afirmó que México cuenta con un sistema eficiente en materia de recaudación de impuestos, que señalan también organismos internacionales. La oposición no tiene nada que decir ante su mal manejo de los recursos del pueblo, y estamos convencidos de los aciertos de la actual administración y que estamos haciendo las cosas de manera responsable.

ALEJANDRO MORENO; PODRIA SER COBIJADO POR PAN EN DESAFUERO Y MORENA RETRASA EL PROCESO

Alejandro Moreno, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, es cobijado por los diputados del PAN, que analizan ahora apoyar su desafuero. Hace unos días se realizó la instalación de la sección instructora para decidir sobre su desafuero. Y de realizarse en forma el PAN tendría injerencia en el proceso del líder priista ya que formaría parte de la sección. Morena y sus aliados le han bajado el tono a las acusaciones en contra de "**Alito**", e incluso han postergado los trabajos que deberían realizarse para su desafuero. No obstante, después de que **Moreno** le volteara el plato al blanquiazul, causando la ruptura de "Va por México", tirando así la moratoria constitucional, la bancada panista ya no tiene motivación alguna para apoyar al presidente del PRI, e incluso se habla de presionar para hacer cumplir el proceso en su contra. El alejamiento con el panistas y perredistas se dio después de que la diputada del PRI, **Yolanda de la Torre**, presentó una iniciativa en la que buscaba que el Ejército permaneciera en las calles hasta 2028 cosa que causó sorpresa y enojo en **Marko Cortés** y **Jesús Zambrano** ya que mencionaron que en "Va por México" se encontraban en contra de la militarización del país. "**Alito**" **Moreno** mencionó que trabajarán para fortalecer la alianza "Va por México", **Cortés** y **Zambrano** han dicho que no tienen confianza en **Moreno** porque no cumplió su palabra y con la moratoria constitucional a la que se habían comprometido. La iniciativa del PRI también dejó ver que dentro del partido hay divisiones porque en la Cámara de Diputados presentaban la iniciativa del Ejército, mientras que en el Senado de la República los priistas no sabían de la reforma.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN



29/09/2022

COLUMNAS
Y
ARTÍCULOS

ONU: COMUNIDAD INTERNACIONAL ESTÁ PERDIENDO LA PACIENCIA CON TALIBANES

La comunidad internacional está perdiendo la paciencia con las autoridades talibanas por sus escasos y lentos avances y por sus retrocesos en materia de derechos humanos, especialmente respecto a las mujeres, así lo advirtió el representante adjunto de la ONU para Afganistán, **Markus Potzel**. Me temo que muchos países de la comunidad internacional se están quedando sin paciencia respecto a la búsqueda de una estrategia de compromiso con las autoridades talibanas de Afganistán. El representante de la ONU apuntó que, en los últimos meses, se han registrado algunos avances, que calificó de lentos y escasos, pero sobre todo destacó que han sido eclipsados por los retrocesos.

www.hectormunoz.com.mx/

[Twitter @hector munoz](https://twitter.com/hector_munoz)

[Instagram jhectormunoz](https://www.instagram.com/jhectormunoz)

Facebook Héctor Muñoz